

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 29 DE JULIO DE 1902

NÚMERO 49

## PAGÉS HERMANOS

### SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

## BREVA

LA DE LA FABRICA, MARCA "DIANA" SE VENDERÁ DESDE HOY EN

### La Mascota

A LOS SIGUIENTES PRECIOS:

Caja de 10 kilos ó 22 libras "Diana"	13 tabletas en libra	¢ 24
" " 25 " " 55 " " "	13 " " "	" 59
" " 24 " " Keystone	12 " " "	" 26

San José 10 de julio de 1902.

Pagés y Cañas

## AFINADOR DE PIANOS

El suscrito ofrece sus servicios en este ramo, y se compromete también á poner los pianos en tono de orquesta, lo cual es indispensable para el canto, si el piano lo permite y el interesado lo desea.

PEDRO CALDERON NAVARRO

5º Avenida, Este, número 356.

## Cía. de Agencias de Costa Rica Ltda.

### AGENCIAS Y COMISIONES

EMBARQUE Y DESEMBARQUE DE MERCADERIAS

Desalmacenamos mercaderías de aduana bajo nuestra póliza con fondos á mano, y 1 0/0 de comisión.

## "ELECTRA"

Frente al Teatro Nacional

TODA CLASE DE LICORES

## "El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS

DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA.

HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de "El Heraldo".

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telégrafica.—Apartado de Correo N° 100.

## "El Noticiero"

DIRECTOR, Leonidas Briceno  
 REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua  
 ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
 25 varas al Este de la Oficina Telégrafica.  
 Avenida 5ª, Oeste.  
 Apartado de Correo número 100.

### CABLEGRAMAS

DÍA 27

#### LA TRIPLE ALIANZA

Viena, 25.—Anuncias que se hicieron importantes modificaciones en la Triple Alianza antes de renovarla.  
 Según el nuevo tratado, Italia no está obligada á colocar tropa en el Tirol para ayudar á Alemania en sus operaciones contra Francia.  
 Se ha omitido también la cláusula relativa á la cooperación entre Italia y Austria en caso de guerra entre ésta y Rusia.

#### ERCICIOS DE CAÑÓN

Portsmouth, 25.—Los lords del Almirantazgo y otros oficiales de la armada de alta categoría, presenciaron un experimento que se hizo con cañones de 9 y 6 pulgadas.  
 Se usó como blanco el antiguo navío de guerra "Belle Isle", siendo completamente blindado al efecto con blindaje moderno. Los proyectiles estaban cargados con lidita.

El efecto del bombardeo fué tremendo; el puente del navío fué volado y las obras muertas completamente barridas.

Se tomaron grandes precauciones para impedir que se supiera el resultado del experimento.  
 Dentro de pocos días el "Belle Isle" será volado con torpedos.

#### DESÓRDENES EN FRANCIA

París, 25.—Siete individuos que tomaron parte en los desórdenes habidos por la clausura de las escuelas de las congregaciones, fueron multados hoy.

Se dice que el cura de Lovallies, quien desempeñó papel importante en los desórdenes, será castigado.

El primer Ministro Combes continúa recibiendo felicitaciones de los cuerpos públicos por la energía desplegada en cerrar las escuelas no autorizadas.

Varios periódicos anuncian que era intención del Papa protestar contra los recientes pasos dados por el Gobierno francés, pero no hay probabilidad de que tal cosa suceda, pues el gabinete francés ya intimó á la Santa Sede que no quiere discutir cuestiones de su política interna.

París, 25.—Permanecen abiertas sólo cuatro escuelas no autorizadas en toda la ciudad.

Las monjas á cuyo cargo están, alertaron manifestaciones hechas en su favor.

Se han manifestado resueltos á quedarse hasta que se les expulse á la fuerza.

Como se vence hoy el plazo que Combes les concedió en su circular, es muy probable que mañana será colocado en manos de la policía el decreto de expulsión.

El cumplimiento de estos decretos será acompañado de violencia y desorden.

El clero por toda la ciudad trabaja activamente en sentido de levantar el sentimiento popular en favor de las congregaciones.

Se ha anunciado para el domingo un inmenso mitin que tendrá lugar en la Plaza de la Concordia y cuyo objeto es presentar á Combes una protesta firmada.

El Gobierno adopta medidas para impedir un grave trastorno del orden público.

#### TEMPLORES

Londres, 25.—Anuncia un despacho de las Azores que acaba de ocurrir cerca de Horta, isla de Fayal, una tremenda erupción volcánica submarina.

La fuerza de la erupción arrojó inmensa roca incandescente. La gente está poseída de pánico. De España notician que se han sentido frecuentes temblores de tierra entre Santander y Asturias. Los temblores son acompañados de ruidos submarinos.

Bombay, 25.—De Bandur Abbas, situado en el Golfo Pérsico, notician que desde el 9 del presente, han acontecido diariamente temblores de tierra.

Los habitantes están acampados en la costa. El calor anormal está causando mucho sufrimiento.

#### MANIFESTACION A FAVOR DE KITCHENER

Londres, 25.—Lord Kitchener, que ha logrado ocultarse del público desde que se efectuó su reciente entrada triunfal á ésta, recibió hoy una inesperada manifestación de los londinenses.

El coche en que visitaba la ciudad esta mañana fué parado por el populacho cerca del Banco de Inglaterra y la policía tuvo que intervenir á fin de salvar al conquistador del África del Sur, del entusiasmo de sus paisanos.

#### EL COLERA EN EGIPTO

Cairo, Egipto, 25.—Desde el 15 del presente ha habido en ésta y Monch 307 casos de cólera, de los cuales 227 han sido fatales.

DÍA 28

#### EN DEFENSA DE LA COREA

Sac. Petersburgo, 26.—De Seúl, Corea, se ha recibido un despacho anunciando el arreglo de un importante convenio entre los ministros británico y japonés cerca del gobierno de Corea por una parte y el consejero japonés del Rey de Corea por otra, por el cual la Gran Bretaña y el Japón garantizan la independencia de Corea y se comprometen el prestar auxilio en todas las cuestiones que afecten su política interna y externa.

Corea por su parte se compromete á aumentar sus fuerzas militares y navales para que sean suficientes para su propia defensa.

En caso que se necesite de un empréstito extranjero, se compromete á limitarse á los mercados de la Gran Bretaña, Japón ó los Estados Unidos.

Se compromete además á no nombrar á ningún extranjero para puestos en el servicio del Estado y se adoptaran medidas inmediatas para la protección del territorio de Corea.

Se hará inmediata protesta contra cualquier Estado ó individuo que intente construir obras ó edificios cuya situación podrían perjudicar al plan de defensa nacional.

#### LA LEY DE ASOCIACIONES

París, 26.—Hoy se efectuó una junta de Ministros en el Eliseo.

Se discutieron las cuestiones que se han presentado con motivo de haberse hecho efectiva la ley de asociaciones.

Loubet firmó los decretos que le presentó, el primer Ministro Combes, ordenando la clausura á la fuerza de 26 escuelas de la Congregación de esta ciudad y del departamento del Sena, cuyos directores se niegan á dispensarse voluntariamente.

#### INGLATERRA Y CANADÁ

Londres, 26.—Ha motivado mucho regocijo en ésta la noticia de que la empresa ferrocarrilera "Canadian Pacific" ha ofrecido establecer un servicio semanal de vapores rápidos entre Quebec y Liverpool en el verano y entre Halifax y Liverpool en el invierno, con un buen servicio de vapores fletados.

#### MANIFESTACION CONTRA LOS FRAILES

Manila, 26.—El Municipio de ésta ha recibido aviso de un proyecto para hacer el domingo una manifestación contra los frailes.

Probablemente consistirá en una procesión acompañada de gritos contra los frailes.

No se teme que se cometan actos de violencia. La policía tiene orden de reprimir todo desorden.

#### NOTICIAS DE COSTA RICA

Panamá, 26.—De San José de Costa Rica notician que el gobierno pronto concederá á Chile el privilegio de establecer una estación carbonera en la isla del Coco. Un agente diplomático de Chile encuéstrase en la actualidad en San José, arreglando los pormenores con el gobierno.

El Presidente Esquivel ha expedido un decreto perdonando á todos los reos políticos.

Demostro Iglesias C. ha publicado una enérgica protesta contra el cargo de que el gobierno de Iglesias fraguó la conspiración del 3 de Mayo contra Esquivel.

NOTA.—La noticia referente á la publicación hecha por don Demostro Iglesias C. no es exacta, y si ella ha sido transmitida por el corresponsal del "Heraldo" en esta ciudad, este señor ha obrado con suma ligereza. El señor Iglesias hizo su publicación para vindicarse á sí mismo, pero su vindicación no convenció á nadie, lo contrario del efecto causado por la contestación del señor González Zolodón.

#### REUNION DE GABINETE

Londres, 26.—El Presidente del Consejo, Duque de Devonshire, partió esta mañana para Southampton en tren expreso, para asistir á una reunión del Gabinete á bordo del real yate "Victoria and Albert".

Es ésta la primera vez que se ha verificado una reunión del gabinete británico en tal lugar y bajo tales circunstancias.

#### LO QUE DICE EL GENERAL MEYER

Londres, 26.—Hoy desembarcó en Southampton el General Lucas Meyer, ex-Comandante de las fuerzas del Estado libre de Orange.

Es ésta su primera visita á Inglaterra. Hizo la travesía de Sur Africa á bordo del vapor británico "Briton" en compañía de un número de oficiales británicos con quienes tuvo muy buenas relaciones.

Va el General Meyer á Dresde, Sajonia, para visitar á su esposa é hijos. Regresará á Sur Africa en el mes de octubre.

Opina que el Sur Africa gozará de un magnífico porvenir con tal que el Gobierno británico cumpla con su promesa.

#### SUIZA É ITALIA

Ginebra, 26.—Anuncia el "Journal de Geneve" el restablecimiento de relaciones diplomáticas entre Suiza é Italia. La reconciliación se hizo debido á la mediación de Alemania.

#### LOS INGLESES EN EGIPTO

Adén, 26.—Después de hacer un reconocimiento al Noroeste de Damont sobre un desierto que carece absolutamente de agua, la columna expedicionaria británica averiguó la dirección tomada por las fuerzas del Mullar y mató á 150 de ellos y tomaron cuatro mil camellos y doce mil carneros. De parte de los británicos hubo 8 muertos y 4 heridos.

Declara abierta la sesión a las 9 a. m. el Presidente don Francisco María Iglesias y es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

El señor FERNÁNDEZ pide que se ponga en discusión los dictámenes de la mayoría y minoría de la Comisión sobre la solicitud de los vecinos de Santiago y Candelaria para ser anexados al cantón de Palmares.

La Presidencia indica que se postergue este asunto para la sesión próxima.

JUEGO DE GALLOS

El diputado señor FAERON da lectura a un proyecto de decreto en que dispone que los efectos de la ley número 34, permitiendo el juego de gallos, no se extiendan a la provincia del Guanacaste.

Se acepta el proyecto anterior y habiéndose dispensado los trámites reglamentarios, pasa a segundo debate.

CONTINÚA LA ORDEN DEL DIA

El diputado señor Fernández hace moción para que inmediatamente se ponga en debate el asunto referente a Candelaria y Santiago.

Después de un corto debate, en el cual combaten la moción los señores Barquero y Umaña y la defienden Pacieco y Fernández, es desechada.

Se aprueba con la sanción del Ejecutivo el decreto número 48 sobre presupuesto.

Se aprueba la forma del decreto concediendo la autorización solicitada al Municipio de Alajuela para negociar un empréstito de \$ 25,000.

Se aprueba la forma del decreto concediendo al Municipio de Santa Cruz \$ 2,000.

Se aprueba la forma del decreto referente a la reglamentación de la venta de licores.

OTRA ACUSACIÓN

Se da lectura a una exposición del Sr. Antonio Monge Reyes en que pide la revisión del proceso seguido con motivo de la muerte de su señor padre y solicita además que el Congreso avoque la causa.

El señor VILLALOBOS manifiesta que el Congreso nada tiene que hacer en el asunto. Agrega que en días pasados sostuvo otra cosa porque se trataba de asunto diferente, y que, según el artículo 15 de la Constitución, no era atribución del Congreso la revisión ni la reapertura de procesos terminados; que ello corresponde a los tribunales de justicia.

Remetida a votación la admisión del memorial, es desechada por unanimidad.

OTROS ASUNTOS

Pasa a la comisión de Gobernación un memorial del Municipio de Poás en que pide que se deslinden sus límites territoriales al cantón de Alajuela.

Se da lectura y pasa a sus antecedentes una solicitud firmada por numerosos vecinos de Santo Domingo de Heredia para que a esa villa no se le dé el título de ciudad.

Se da lectura al dictamen favorable de la comisión en el proyecto sobre reforma del arancel de Aduana respecto de ciertos artículos. De algunos de los artículos, a los que se rebajó la tarifa, dimos cuenta en el extracto de la sesión anterior. A esos se han agregado los siguientes:

- Papel de periódico libra. .... 0.33 kil.
- Lienzos ..... 0.26 "
- Mantas crudas, lisas y asargadas 0.33 "
- Mantas lavadas ..... 0.33 "
- Cotines ..... 0.43 "
- Driles ..... 0.43 "

El señor Faeron pide que al proyecto anterior se le dispensen los trámites reglamentarios y aprobado por la Cámara, pasa a segundo debate.

El NOTICIERO da los más rendidos agradecimientos al celoso diputado por el Guanacaste por haber atendido a su indicación.

TERRAS BALDIAS

Dióse lectura al proyecto de ley presentado por la comisión respectiva acerca de apertura de caminos que podían ser pagados por tierras baldías.

La parte dispositiva del proyecto dice así:

Los terrenos baldíos de la República que no hayan sido declarados inalienables por leyes especiales, pueden ser dados en pago, del todo o parte, de castos que se hagan en la apertura y construcción de caminos, bajo las siguientes bases:

(A).—La persona ó personas que intenten

emprender cualquiera de estas obras, presentarán al Poder Ejecutivo su proyecto, basado en los estudios y cálculos del costo de la obra que se trate de emprender, justificando además la necesidad de ella.

(B).—Aprobada que sea por el Ejecutivo la ejecución de la obra proyectada y terminada a satisfacción de la persona encargada de recibirla, se procederá a efectuar su pago en tierras baldías y en el punto que el interesado ó interesados señalen y en la extensión que correspondiera al valor de la obra y al de que las leyes asignan a las baldías.

Art. 2.—Los gastos de mensura son por cuenta del que hace la obra.

Art. 3.—El Estado se reserva el derecho de guardar para sí porciones de estos terrenos cuando ellos ocupen toda la extensión de un camino para o ambas orillas ó cuando seen pedidos en los puntos terminales de una nueva ruta donde esa reserva sea útil para asiento de nuevas poblaciones u otros establecimientos.

Art. 4.—El Poder Ejecutivo reglamentará como a bien tenga, los detalles de la ejecución de esta ley.

Después de un corto debate, se admitió el dictamen y pasa el proyecto a primer debate.

Se suspende la sesión a las 10.35 a. m. para continuarla en la tarde.

SEGUNDA HORA

Se reanuda la sesión a la una y media de la tarde bajo la Presidencia de don Francisco María Iglesias.

EL TRANVA ELECTRICO

Se pone en tercer debate el proyecto de un tranva eléctrico que una la ciudad de Alajuela con la línea del ferrocarril al Pacífico.

El señor Gállegos hace moción para que el tranva eléctrico se extienda, además, hasta Cartago.

El proyecto anterior provocó un larguísimo debate que duró más de dos horas.

Por incidencia se habló largamente de las Compañía del Ferrocarril al Pacífico y del Ferrocarril de Costa Rica, y respecto de la segunda se emplearon adjetivos muy duros.

El señor Tinoco manifiesta que él había combatido siempre la empresa del Ferrocarril al Pacífico, la que costaba ya más de cinco millones de pesos; y que aún la creía ruinosa. Agrega que la crisis actual no se debe exclusivamente a la baja del café, sino también a las sumas invertidas en esa empresa, así como en la implantación del talón de oro, el cual, por lo mucho que había costado, era conveniente conservarlo.

Respecto a las acusaciones que se hacen contra el Ferrocarril de Costa Rica, dice que contra esa empresa reinaba así como una atmósfera de prevención, no muy fundada.

Refiere lo que la empresa del Ferrocarril a Limón ha costado y aduce el hecho, al que hasta ahora no se ha contestado, de que la utilidad que deriva esa empresa es el del 6 0/0, lo que demuestra que no tienen razón los exagerados cargos que contra ella se hacen, puesto que ningún extranjero viene al país para invertir sin provecho su capital.

Se declara contrario a que, dada la actual situación económica, se encargue el Estado de la empresa del tranva.

Sometido a votación el proyecto, son aprobados los dos artículos.

El señor Tinoco pide que conste su voto negativo.

OTROS ASUNTOS

Se desecha el proyecto referente a que se dé el título de ciudad a la villa de Santo Domingo.

Pasa a segundo debate el proyecto relativo a que se abra un concurso para la composición de una cartilla agrícola. El plazo para el concurso es de doce meses y los premios de 600, 300 y 200 colones.

Se aprueban en parte los proyectos sobre reformas constitucionales. Al tratarse de los municipios, el señor Quirós don Juan B., hace moción para que se eleve a dos mil el número de habitantes que debe tener un pueblo ó localidad para tener municipio.

Con este motivo se promueve un debate interesante sobre la descentralización del Poder, pronunciando don Ricardo Jiménez un hermoso y brillante discurso lleno de muy sanas y oportunas consideraciones, sobre las ventajas de la descentralización.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 44 de la tarde.

La estación carbonera

—DE—

Chile en la isla del Coco

Es inexacto lo que el cable anuncia

Como la noticia que el cable nos tra-

mite de que Costa Rica concederá a Chile el privilegio de establecer una estación carbonera en la isla del Coco, envuelve suma trascendencia para nuestro país, nos dirigimos ayer mismo a casa del Enargado de negocios de Chile en esta, señor don Carlos Vergara Clark, para leerle el cable y averiguar qué había en ello de cierto.

Este caballero, desde el primer momento, negó enfáticamente que Chile tuviera tales pretensiones y menos que hubiese hecho propuestas a Costa Rica con el fin de adquirir estación carbonera alguna.

—Eso es una fantasía del cable—agregó;—Chile no busca estaciones carboneras por estos lugares porque no las necesita.

Esta entrevista nos dió pie para entrar en conversación sobre otros asuntos con el señor Vergara Clark, persona de exquisita corrección y que sabe abordar temas de verdadero interés.

Ustedes—nos dijo,—por su posición ventajosa, están llamados a competir con Panamá. El día que el Ferrocarril a Tivives esté concluido y tengan bien arregladas las tarifas y pongan un muelle que preste las mismas ventajas que el de Panamá, muchos países del Pacífico lo preferirían para el tránsito. Ese Ferrocarril de Panamá tiene tarifas muy altas, y en la actualidad ha hecho un contrato con "La Pacific Mail" para trasportar carga a estas costas, sólo y exclusivamente para los vapores de esta línea, de suerte que la "Compañía Chilena de Vapores" ha tenido que suspender el tráfico. Más tarde, repito, cuando esté terminado el Ferrocarril a Tivives, haciendo publicar en la América del Sur los itinerarios de vapores para Europa y Estados Unidos, por este punto transitarían los paseros de aquellos lugares.

El Sr. Vergara, al despedirnos de él, puso a disposición nuestra los datos que podemos necesitar y nos manifestó que está en la mejor disposición para hacer propaganda en Sud América en pro de Costa Rica.

Después de esta entrevista nos dirigimos al Palacio Nacional para hablar del mismo asunto con el señor Ministro de Relaciones Exteriores.

El señor Ministro también negó que existiesen los arreglos que el cable anuncia.

—Desde que estoy en el Ministerio, dijo, no he oído jamás hablar de este asunto.

El señor Vergara ha venido muchas veces a mi despacho y nunca ha hecho ni lejana insinuación de ese negocio.

¿Complot tenebroso?

REVELACIONES BRAVÍSIMAS

¿DE QUÉ SE TRATARÁ?

Hace como dos meses, poco más ó menos, llegó a casa de don Carlos Peralta (padre), un individuo llamado Antonio Rivas, como de veinticinco años de edad y en condiciones lamentables, pues llevaba por único vestido unos pingajos.

Peralta le dió albergue, pues el extranjero decía que era salvadoreño y paisano suyo.

A los pocos días de estar allí Rivas, apareció con mucho dinero, con un revólver de buena calidad y un reloj que valdría 150 colones.

Peralta, al notar esa transformación, preguntóle a Rivas qué había hecho para conseguir eso, a lo que contestó en tonces que don Demetrio Iglesias Castro le había dado el vestido y lo mantenia y, vacilante, dijo que el reloj... se lo había dado don Gorgonio Herrero, (Don Gorgonio, como se sabe, hace poco falleció en París).

Inmediatamente el señor Peralta dió parte de todo eso a la Policía y ésta le proporcionó un policial sin uniforme para que capturara a tan extraño sujeto.

Por dos días se buscó a Rivas sin poderse encontrar, hasta que el miércoles en la parada de la mañana del Parque Central lo capturaron.

El Agente 2º de Policía sigue las averiguaciones del caso y sobre esto se guarda la mayor reserva.

Rivas resulta ahora ser colombiano y de apellido Peña, según él.

¿Qué habrá en todo esto?

¿Por qué Rivas ó Peña hizo mención de los nombres de don Demetrio, persona que existe, y de don Gorgonio, q' no

existe? ¿Será que quorría disimular algún robo y cogió al acaso esos nombres? ¿Habrá algún misterio?

Los anteriores datos son absolutamente verídicos, pues los adquirimos en una entrevista que ayer tuvimos con don Carlos Peralta (padre).

Cuenta además Peralta que Rivas había llegado a su casa por varias veces mostrándole el revólver a la familia y diciendo si deseaban conocer un revólver que disparaba sin producir detonación, cosa que no aceptaron por el miedo natural de las señoras.

Es indudable que todo esto es gravísimo y que es prematuro aun hacer comentarios sobre la trascendencia de los hechos que quedan narrados.

El viaje del señor Gobernador a Puriscal

El 24 de los corrientes, a las seis de la mañana, salió de esta ciudad, con rumbo a Santiago del Puriscal, el señor Gobernador. Iba acompañado de don Claudio González Rucavado y don José Chavarría, de don Gregorio Fuentes y su hijo don Alberto, del señor don Manuel Fernández B. y don Rogelio Esquivel. A las diez y media de la mañana llegaron a Pacaca con el Jefe Político de esa villa que había ido a encontrar la comitiva, acompañado de don Cleto Morales. En Pacaca, el Jefe Político con suma cultura atendió al Gobernador don Ricardo Mora F. y a los acompañantes de éste. A las 11 de la mañana salió la comitiva de Pacaca llevando a don Elías Mora, muchacho conocido por su amabilidad y que se distingue por su empeño en mejorar el pueblo de su residencia. Es de notarse el abandono del cementerio de Pacaca, cementerio en el que las cruces se pierden entre el lujurioso crecimiento de yerba.

Como hacía algunos días q' no llegaba, el camino no estaba barrialoso; pero realmente es la carretera nacional del Puriscal a San José una vía que el Gobierno debería atender, no sólo porque los vecinos de las localidades situadas en ese trayecto no son suficientes, sino porque esta carretera es, para la agricultura, de las más importantes de Costa Rica. Aventuramos la idea de si no sería mejor hacer un nuevo trazado de carretera, pues los que conocen el existente verán que parece ser hecho por los indígenas: no hay cumbre de monte, que no traspaenga el viajero. Dos horas antes de que el señor Gobernador llegase a Puriscal, una cabalgata numerosa de Santiago, esperaba al señor Gobernador y a su comitiva, los cuales fueron recibidos entre entusiastas aclamaciones. Sería largo enumerar las atenciones de los puriscaleños para con la primera Autoridad Civil de esta provincia, pues agotaron todos los recursos para hacer a don Ricardo el recibimiento que no sólo como Gobernador, sino por ser él la persona que es, se merecía. El Jefe Político del Puriscal, don Manuel Romero, es joven, ameno en su conversación, amante de su lugar é inteligente; lo caracteriza una actividad tal, que promete mucho al Puriscal: se nota que el señor Romero es estimado en su localidad, por la armonía que hay en el pueblo. Nosotros no podríamos olvidar las atenciones de las personas conspicuas de Santiago: don Macedonio Esquivel, don Nícomedes Rojas, el Presbítero señor Bañilla, los Doctores Sáenz y Cuadra, don Carlos Johannig y muchas otras.

Los puriscaleños, que desean una fácil ó menos difícil salida para sus productos, pretenden construir una nueva carretera que los una con la línea al Pacífico en Turricares. Para ello, grosso modo han levantado un plano. El proyecto de carretera es así: se sale de Santiago por la carretera nacional con rumbo a Pacaca.

Mas ó menos a dos kms. de Santiago, en San Antonio, se toma al Norte un trecho como de 8 kms. de carretera hecha, en cuyo término, tomando la ribera derecha de la Quebrada Honda está por construirse la continuación de la carretera a que nos referimos. La carretera en proyecto, en cálculo de aproximación, tiene 16 kms. de los cuales hay que construir mucho menos de cinco, y dos puentes, uno en el río Jarez que se calcula en \$ 14,000 y otro mayor en el Río Grande; de este puente,

los bastiones existen con sus basas en perfecto estado.

En Pacaca, el Jefe Político don José Avila, demostró a don Ricardo Mora como era beneficioso para el cantón de Mora hacer un puente sobre el río Virilla en la finca Nuestró Amo del Dr. Núñez, que serviría para unir la carretera con la línea al Pacífico; y un puente en Quebrada Honda, necesario para la carretera nacional de Pacaca al Puriscal.

Las pretensiones de ambas localidades son justas y valdría la pena de estudiarlas para saber el valor de las obras que los progresistas pueblos de Pacaca y Santiago desean para sus respectivas localidades y tratar de ver si el Gobierno las puede auxiliar.

Muy bien recibido y festejado en todas partes, el estimado Gobernador don Ricardo Mora Fernández, volvió con su comitiva a San José el sábado a las 7 1/2 de la noche, después de un feliz viaje.

POR TELEGRAMO

Otro apuñaleado

Alajuela, 28. (Recibido a las 2 p.m.) El joven Toribio Soto fué herido anoche gravemente de una puñalada, por Juan Rafael Saborio.

Ambos son vecinos de San Isidro. La herida es peligrosa y el herido está preso.

El infame agardiente de contrabando que se expone en esos lugares en jarros, turba la razón de los hombres y los conduce al crimen.—CORRESPONSAL

Revista Teatral

"Maria Menotti ó La loca de los Alpes"

"Oh, qué noche de tedio tuvimos en el Nacional el domingo último! Un melodrama en seis actos con perro y todo. Solo 16 el elefante.

El señor Serrador es un verdadero artista y, por consiguiente, es claro que el piasa exactamente como nosotros, pero sin duda cree conocer el gusto del gran público josefino, lo juzga por el de otros ciudades, de Vinas, que los cruciales comienza la clave de "Maria Menotti". Se agaña Serrador. El lleno de antoncho se debe, primero, a que ese día era domingo, segundo, a la recame acordada que se está haciendo para ciertas piezas, y tercero, al cariño que el público le está poniendo a la Compañía. Nosotros temblamos de emoción, pero los cruciales continúan anunciando melodramas.

Vamos á ver, por qué no se representa "Cyano de Bergerac, Hamlet, El gran Galoteo, El Drama Nuevo, Mariana, que ya allí los principales artistas de la Compañía tendrán papeles adecuados á su talento? Por qué no echamos de las comedias de Vinas, como "El castaño manifi", "Contra viento y marea. Las personas decentes, etc. ó de algunas francesas bien traductas? Si es domingo, habrá lleno completo, cualquiera que sea el espectáculo; si es sábado, así en la perla de las comedias ó repitan El loco Dios, la entrada dejará que desear."

Ya se sabe que el teatro entre nosotros, está sujeto á esos caprichos. Me acuerdo de que la Compañía de ópera francesa representó Galaeta, con un vacío absoluto, en la misma noche que el circo de la Plaza de la Fábrica rebosaba de gente. El gusto es aquí moneda de oro. Así, pues, debe el empresario complacer á la "creencia" de la sociedad y evitar, en lo posible, la galeña, que á veces ocupa asientos de plata. Hablaremos de la "Loca de los Alpes" para deplorar que las facultades de la señora María se gasten en esa pieza. Su éxito será universal en los actos de locura, no lo dudamos, pero no nos agrada verla en estos papeles, como tampoco en las comedias de Vinas. El público de hoy en día es crítico; cada artista tiene su cuerda y así como concebimos á Sarah en tipos de "Madame Angot" que la harían desahogar de un trápodo, tampoco el señor Ceballos se podría calzar la sandalia del "Edipo-Roy."

Fuera de esta observación, sólo nos queda un aplauso para "Suñitá," que se mostró pero muy teatral y bien educado, cuando salió el nombre del autor; á recibir las ovaciones. Fue lo culminante de la noche.

EL CRONISTA.

Santoral

Martes, 29.—Santa María, virgen, San Félix I, el papa y mártir, Santos Simplicio Faustino y Beatrix, mártires, San Guillermo, obispo y confesor, Santa Lucía, mártir y San Próspero, obispo.

Nacimientos inscriptos

Ayer: Diana Miguel de los Angeles, hijo natural de Eusebio Pérez Ramona Olaya Natanael, hija natural de Mameela Pérez María Angela Enriqueeta, hija natural de María Mora (á. ap.); Eteyina Ner Ramona Ana, hija legítima de Elias Murrillo y Enriqueeta Trejos Jesús Ramona María, hija legítima de José Díaz Muñoz y Sofía Amador; Isaura Ana Rafaela, hija legítima de Diego Morales y Isaura Acuña; Miguel Angel de Jesús, hijo legítimo de Feliciano Porras Quesada y Jesús Chavez (á. ap.); María Claudia de Jesús, hija legítima de Tito García é Isolina Cascaente.

Telegmas rezagados

De Alajuela, para María Luisa Araya, de Limón, para Jorge Huetto; de San Ramón, para Froilan Ramirez; de Puerto Viejo, para Alfonso Machado; de Pantarenas, para Nicolás Hernández; de Cachi, para Adelaida Monge; de Curridabat, para Carlos Braviti.

Hospital

Entraron Juliana Rodríguez, Remona Chavez é Ismael Harrinoro.

Mayoría de Plaza

En la presente semana funcionará como Mayor de Plaza el Comandante Mayor don Juan Alvarado.

Juzgado del Crimen

Para hoy 1 p. m. jurado de Juan Quirós Sánchez.

A las 2 p. m. testigos en causa, contra Jesús Arias.

¡Qué barbaridad!

En una correspondencia de Puntarenas que "El Día" publica, dice textualmente: "Los auxilios eficaces de los Doctores Garrido y Guerra dieron al principio esperanzas de salvación, pero sabrevino un mal síntoma y en vista de su gravedad, se dispuso no hacerlo padecer más".

Tiene la palabra la Facultad de Medicina.

Reunión

El domingo á las once del día en el Teatro de Variedades, según estaba anunciado, se efectuó la reunión de la Sociedad de Aficionados Lírico Dramática. A ella asistieron muchos jóvenes de ambos sexos. El señor Cuevas, Director de dicha asociación, dió lectura á los estatutos, los que se aprobaron en todas sus partes. La directiva quedó organizada así: Maestro director, don Eduardo Cuevas.

Administrador, don Jenaro Castro Méndez.

Sub. Administrador, don Selim Arias.

Vocal Sta. Maria Madrigal.

Vocal, don Alberto Medina.

Secretario, don Pablo González.

Absolutamente necesario

se hace que el Ministerio correspondiente, ordene á las autoridades de policía imponer multas ó arrestos á las personas que toman los trenes en marcha. Son ya muchos los niños, sobre todo, los que han sido mutilados, por imprudentes y por negligencia de la Policía.

Sarampión

En Matina ha aparecido esta terrible enfermedad procedente de Nicaragua. Sabemos fidedignamente que existen dos ó tres casos graves.

Anteayer

Aprehendió el Resguardo del Centro un depósito de agardiente clandestino en el barrio de Jesús de Santa Bárbara en cantidad de 15 á 20 litros.

Letaría

El número mayor favoreció á cuatro heredarios, todos pobres. Los agraciados son los señores Felipe Penaranda, Nicolás Rodríguez, Luis Garita y doña Mercedes Rojas de Campos.

El premio de \$ 1,000.00 lo tocó á Mr. Williams Davinson, empleado en la United Fruit Co.

Los de quinientos colones sólo uno ha sido retirado por don Salustio Cacho.

Operación

La señora doña Ignacia Castro v. de Trejos, murió antier en el Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, á donde fué conducida para hacerle una operación difícilísima, pues se trataba nada menos que de extraerle un cáncer de que sufría hacía bastante tiempo. La operaron los Doctores Durán y Flores en compañía de otros cirujanos, pero dos días después fué vencida la ciencia y sucumbió la estimada señora, habiéndose verificado su entierro el día de ayer.

Nueva comisión

Corren rumores de que pronto será enviado Mr. Pittier acompañado de una comisión para examinar el volcán "Poás". Ojalá no resulte el dictamen como el otro, parecido al coro de los Doctores del "Rey que rabió".

Detalles sobre el asesinato en Puntarenas

El viernes 25 del corriente, don Melisandro Alvarado almorzó con sus amigos en Esparta y se dirigió á Puntarenas, desmontó en su casa y se retiró para la oficina del Resguardo que está contigua. Joaquín Molina había tenido un altercado con el señor Alvarado en los días anteriores, porque éste vendió á Molina una partida de ganado para un chino de quien era encargado Molina y éste vendió á su comitente, el chino, la partida de ganado, ganando un par de colones ó más en cada cabeza. Por esta razón don Melisandro riñó á Molina encarándole su mala acción. Este fué el origen de la discordia.

Volviendo á la interrumpida narración, al dirigirse el señor Alvarado á su despacho, Joaquín Molina lo esperaba en el muellecito y llamó aparte á Alvarado, quien probablemente creería que se le llamaba para algún arreglo.

Molina lo saludó con esta ó semejante expresión:—"Para que no volváis á ser mal amigo", y le asestó terrible puñalada en el pecho y después la segunda en el estómago, con tal saña que le introdujo el puñal y el "batio" que el interior con toda su habilidad de carnicero. Alvarado cayó y Molina, viéndolo mortalmente herido, le dió una patada y lo arrojó al mar y con toda tranquilidad puso en manos de uno de los guardas el arma criminal.

Es cosa extraña que los guardas que presenciaban el hecho alévoso contra su Jefe no hicieran uso de sus armas contra el matador de su superior á la primera agresión.

Fuerrado

Antier tarde un señor ya mayor llamado, Juan García, de la calle 22 Norte, á 350 varas al Sur del Mercado, se fracturó una pierna á consecuencia de una caída en el desagüe.

Otro asesinato en el Guanacaste

Se refiere en una correspondencia de Las Juntas, de fecha 14 del presente, para que "El Nuevo Régimen" de Liberia, que en la mina Tres Amigos fué muerto de una puñalada en el corazón un joven que respondió al diminutivo de "Blasito". Un "churruco", que había perdido el difunto, fué la causa del crimen.

El homicida es un joven, casi un niño, pero á quien se puede aplicar aquella teoría de Navarrete: hijo de padres alcohólicos, no podrá ser sino un criminal.

Venta de ganado

Los precios del ganado, en la última venta, fueron bastante crecidos, alcanzando, por término medio, por cabeza, el de \$ 75.00. Personas peritas en la materia creen que el alza del ganado seguirá paulatinamente.

Vacaciones

A las escuelas graduadas de esta capital, y por orden del Ministro de Instrucción Pública, se les han dado quince días de asueto.

Descuido

Anteayer á las nueve de la mañana y en la guardia que hay en el Palacio de Gobernación, se le escapó un tiro á un soldado. Milagrosamente no hubo desgracias que lamentar.

Congreso

Orden del día para hoy, julio 29.

Correspondencia de la Secretaría.

I.—Lectura de los siguientes negocios: 1º Del dictamen de la comisión sobre el establecimiento de una escuela de farmacia; 2º Exposición de los vecinos de Atenas sobre la controversia para la desregulación de los barrios de Santiago Candelaria.

II.—Disensión de los siguientes dictámenes: 1º De los de la mayoría y minoría sobre la Memoria de Hacienda; 2º Del relativo á la convención sobre extradición con Bélgica; 3º Del referente á la anexión de los distritos de Candelaria y Santiago al cantón de Palmarés; 4º Del referente á tierras baldías.

III.—Segundo debate de los siguientes proyectos:

1º Del referente á la apertura de nuevas vías de comunicación; 2º Del relativo á un concurso para premiar la mejor cartilla agrícola; 3º Del que reforma la ley número 34 de 18 del presente sobre juego de gallos; 4º Del que modifica el arancel de Admana.

Continúa la discusión del proyecto sobre reformas constitucionales.

IV.—Tercer debate: 1º Del relativo á Facultad Médica; 2º Del id. sobre el libre ejercicio de la homeopatía; 3º Del referente al convenio celebrado con Bélgica sobre paquetes postales; 4º Del proyecto reformativo de la ordenanza sobre minería; 5º Del que se refiere á construcciones en Limón; 6º Del referente al servicio rural; 7º Del que se refiere á la apertura de un camino entre San Carlos y Agnas Zarcas; 8º Sobre clausura de los establecimientos de comercio los días domingos; 9º. Sobre pensión á Manuela Sáenz, Francisco Morán y Fernando Ramirez.

Caída

El jueves pasado á las diez de la mañana cayó un jamaicano del puente del Río Matina. Salio lloso.

Notas personales

Enfermo de cuidado se halla un niño del Licenciado don Alejandro Castro Carrillo.

Ha llegado procedente de Puntarenas y acompañado de su familia, el Lic. don Francisco V. Sáenz.

Higiene

Hay fueros arrojados al barranco, por la policía de higiene, cuatro sacos de verduras en mal estado.

Herido

El Médico del Pueblo reconoció ayer al moner Rafael Castillo, vecino del Moñón, quien fué herido por otro jovencito del mismo cantón y el cual. La herida fue en la cabeza y el Doctor dictaminó que para curar tardaría nueve días. El agresor no la ha podido ser capturado.

Afobeteada

Lo fué la señora Ester Velázquez por Marcelino Palacios. La policía le impuso una regular multa.

Sentenciados

Ayer lo fueron cuatro por diferentes faltas de policía. Esas multas ascendieron á \$ 30.00.

Escrito

Un número considerable de vecinos del Carmen han presentado un escrito, ante el señor Gobernador pidiendo se eche al suelo la torre de la Iglesia de su distrito por estar amenazando ruina. El señor Gobernador comisionó á los Ingenieros de la Dirección General de Obras Públicas é Ingeniero municipal, para informar sobre el particular y ellos, en su dictamen, hacen ver lo necesario que es derribar esa torre por peligrosa. La torre está quebrada por varias partes. Probablemente sea demolida muy en breve.

REVISTA DE LA PRENSA

No la damos por falta de espacio. Además, los colegas de la noche no registran cosa de importancia.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche celebró reunión la Liga de Obreros de San José.

Dispuso hacer una manifestación haciendo constar su perfecto acuerdo al pedimento hecho en el Congreso por los representantes obreros Góchez y Guido, para que se nombrara una comisión, á efecto de que dictara un proyecto de decreto para aliviar la aflictiva situación económica del país.

Enviar una nota de pésame á la Directiva de la Liga de Obreros de Puntarenas por la muerte del distinguido ligero don Melisandro Alvarado y otra á la familia del finado.

Buscar un local aparente y que no eneste número de obreros el objeto de alquilarlo, para la fundación de un "Casino de Obreros".

Se comenzó á discutir el proyecto de Caja de Ahorros.

A las diez y media de la noche fué conducida á la Policía Trinidad Rivera por haber herido en una mano con un cuchillo á Mercedes Sánchez. A la Rivera hubo necesidad de conducirle en coche á la Reclusión, pues se oponía á ello. A la misma hora la herida fué enviada donde los dos médicos del pueblo, pero no fueron encontrados estos señores, según lo manifestó el policía.

DE PROVINCIAS

Cartago

27 de julio.—Hacia ya bastante tiempo que los suntuosos salones de don Juan de Dios Troyo, donde tan deliciosas veladas y recepciónes ha tenido nuestra sociedad, permanecían cerrados, debido al luto y á la delicada salud del jefe de casa; pero anoche se abrieron, inesperadamente, con el objeto de alegrarlo, espléndido y complacencia, que allí son de rigor. El celebró el día, onomástico de la digna señora, que en el hogar gobierna con el cetro de su bondad y de sus gracias, don Juan de Dios invitó á algunas de sus relaciones íntimas, para una comida de familia, que resultó democrático banquete, pero del mejor tono, hasta en sus últimos detalles.

A las 7 de la noche las magistrales notas de la sinfonia de Dusho, "La amistad", ejecutada por una buena orquesta, que dirige don Roberto Campalado, iniciaron el desfile de invitados, del salón al comedor, donde ocuparon sus respectivos puestos las señoras Anita de Troyo, Rosalía de Chavarria y Victoria de Quaresada; las señoras Angélica Sanchez, Rosario y Anita Fernández O. y Celis Jurado; y los señores Juan de Dios Troyo, Manuel de Jesús, Nicolás, Francisco y Alberto Jiménez O., Doctor Valeriano F. Forráz, Nicolás Chavarria, Doctor José M. Ferral, Rogelio Troyo, Alfredo Sanchez, Ramón M. Quaresada y Félix Mata V.

La lista de platos y liciores fué de lo más exquisito. El buen humor, que al principio recia cobijado por las exigencias de la etiqueta, se desbordó en seguida y dió pie á las ocurrencias galantes, á las demostraciones amistosas y á los brindis entusiastas, y tal fué el anhelo parlamentario, que un simpático y festivo comunal propósito por el silencio de la comidita, "la extrema izquierda". Al terminar la comida, la concurrencia se puso en pie para oír la marcha Esquivel, cantada por algunas damas y caballeros, para brindar por la salud del Jefe de la República.

Después se bailó hasta la una de la mañana, hora en que se despidieron los invitados, llevando cada cual las más sabrosas impresiones de la finura y obsequiosidad de los esposos Troyo-Jurado.

—Don Juan Silesky ha tenido la desgracia de perder á su joven esposa doña Leonor. Reciban él y sus demás parientes, nuestras expresiones de duelo.—CORRESPONSAL.

DR. EMILIO ECHEVERRÍA

avisa á sus clientes que ha trasladado su despacho á la "Nueva Botica de San José" de don Mariano Jiménez y que allí recibirá de 11 a. m. á 2 p. m.—Vende además su botiquín.—San José, 9 de Julio

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada, de toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la fisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y arraigados, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que lo facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene sus principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen el Arterioesclerema Tos, Catarro, Astma, Gripa, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis, tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urzúa, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice:" Por la pronta tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, se está magro la tuela muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado, que usen la medicina de Uds." Agradable como la miel. No importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud. no se desespere hasta que la haya probado. Cada dosis es efectiva. En todas las Boticas.

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejores serán vuestras, probabilidades de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no os importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó conseguir cualquier momento. El mismo principio es aplicable á los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse á prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estais mejor resguardado contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos lo que causa una inevitable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí si lo hubiera sabido á tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio les podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos á referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE

sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tísicos. En todos los casos de Fiebre, Escrófula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos debilitados y demorados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo gana doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitáis, tomadla ahora, y si no, hacéd por conciencia, para saber lo que habéis de hacer cuando se presenta la ocasión. Nadie sufre un desengaño con esta. En todas las Boticas

FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N.º 18.

A. LANDERGREN, Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar.

AGUAS DE MONDARIZ

EL EXILE DEL VAL

Especiales para diabetis, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves.

De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERIA EL ORIENTE.

OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minutos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita."

ENTENDERSE CON EL SR. W. J. FIELD

AVISO

Se desea comprar: vacas muy buenas, con la cría pequeña. Se pagan á buen precio. Máquina de escribir Smith Premier de las últimas, con todas las reformas. 1 máquina de picar pasto fuerte, para fuerza motriz.

Dirigirse á la casilla número 382.

RESTAURANTE CENTRAL

Habiendo tomado en arrendamiento dicho restauranté que fué de propiedad de don Juan Amighetti, ofrecemos al público nuestro servicio que es immejorable y á la carta.

CENAS Á TODA HORA DE LA NOCHE

CAVALLINI Y FORNASARI

NUEVA CARNICERÍA

"EL 8 DE MAYO"

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con la "United Fruit Co", dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar á mi numerosa clientela que cuento con magníficos empleados. Todos los días destazo novillos. Se envía carne á domicilio.

J JOAQUÍN QUESADA

VENDO

varios muebles y ALQUILO unas casas pequeñas en la calle del Paseón.

RAMÓN LOLÍA VEGA

6. v. julio, 26.

Tipografía de "El Noticiero"

CASTELLS È ISERNS

COMISIONISTAS y REPRESENTANTES

PLAZA BEATO ORIOL 2.

BARCELONA—ESPAÑA

Dedicarse especialmente á recibir y vender café en consignación. Asimismo despacharán con exactitud cuantos pedidos de artículos españoles se les confíen. A este efecto ha conseguido excepcionales concesiones con los fabricantes.

San José, julio 1º de 1902.

LA JOSEFINA

Gran Fábrica de velas

Esta Fábrica puede suministrar toda clase de velas y de todos tamaños

Entiéndase que el peso es de acuerdo con el consumidor.

Se venden velas de 14 y 16 onzas.

Puerto Escondido.—Despacho: en el Molino Victoria.

REFLEXIONAD

sobre estas cosas. Si no podemos comer morimos de hambre. Todo aquel que muere por una muerte violenta, fatalmente se muere de hambre. "En casi todas las enfermedades," dice un eminente médico, "el hambre llega á ser la causa inmediata de la muerte." No son las viruelas ni la escarlatina sino las que coméis y digieris las que os nutren. En todas las enfermedades demacrantes el abastecimiento no llega á igualar á la pérdida. El apetito y la digestión se debilitan ó pierden y el cuerpo desfallece. El verdadero remedio debe ser uno que al mismo tiempo que imparte vigor á las facultades digestivas, sea en sí mismo una especie de alimento. Debe reconstituir el cuerpo más pronto que lo que se destruye y al mismo tiempo suspender la tendencia al agotamiento, curando la enfermedad. Los estudios de la ciencia moderna han puesto al remedio á nuestro alcance y agremian enfermedades demacrantes que han sido el terror de la raza humana, desde luego ceden ante el poder curativo de la

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ímplicitamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, desarrolla el cuerpo, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeros y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Dr. A. Hurtado dice: He usado de preferencia en estos últimos tiempos un bacalao y me es grato manifestar á Uds. que los resultados obtenidos en mi clientela son maravillosos: como reconstituyente, magnífico, y para el tratamiento de las enfermedades del pecho, sin igual." "Nadie sufre un desengaño con esta." De venta en todas las Boticas

GERHARD MENNEN.

proprietario de los POLVOS DE TOCADOR de Talco boratado, la uno de los anunciantes que con perseverancia y sentido común ha logrado establecer un negocio de reputación internacional.



Su economía así como los polvos, son ya conocidos en el mundo entero, los polvos á base de la individualidad y habilidad química de su inventor, y su retrato por que vá siempre acompañado de los POLVOS, presunción adquirida por el para evitar las falsificaciones. Por consiguiente el retrato se distribuye por todas las partes del globo, en las quince millones de cajitas que se venden anualmente.

El departamento de Guerra de los Estados Unidos, compra grandes cantidades de los POLVOS DE MENNEN, para alivio de los pies doloridos y rostro acostado de los soldados. A las Repúblicas Sud-Americanas y países de Europa se están embarcando grandes consignaciones, desde Newark, New Jersey, donde se halla el Laboratorio